



Nombre del Alumno: OSCAR ELOY OZUNA PEREYRA.

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: 1

Nombre de la Materia: ETIOLOGIA

Nombre del profesor: MVZ. Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: MVZ.

Cuatrimestre: 2

Salud Animal en Ganado Bovino

El bienestar de los animales es un principio esencial en la producción ganadera contemporánea. Asegurar una vida óptima para los animales es esencial para su salud, comodidad y crecimiento natural. En este estudio, examinaremos la noción de bienestar animal, su aparición, las diversas formas de conducta animal, la conexión entre estrés y bienestar, y el impacto de elementos externos en la producción y el bienestar de los animales.

Definición de la Salud Animal

La salud animal se refiere al estado físico y mental de un animal en comparación con su ambiente. Un animal se siente bien cuando está saludable, no experimenta dolor o incomodidad, y tiene la capacidad de manifestar su comportamiento natural. Para garantizar el bienestar de los animales, es esencial tener en cuenta elementos como una correcta alimentación, suficiente espacio, protección frente al dolor y el estrés, y el cumplimiento de sus requerimientos sociales y psicológicos.

Surgimiento del Bienestar Animal

El concepto de bienestar animal comenzó a desarrollarse en la segunda mitad del siglo XX. La publicación del libro "Animal Machines" de Ruth Harrison en 1965 marcó un punto de inflexión en la conciencia pública sobre el trato de los animales en la producción ganadera. Desde entonces, el bienestar animal ha sido un tema central en la política pública, la legislación y las prácticas de manejo ganadero.

Comportamiento Animal

Los animales de producción, como el ganado bovino, exhiben una variedad de comportamientos que son fundamentales para su bienestar. Estos comportamientos incluyen:

Comportamientos naturales: pastoreo, rumiado, establecimiento de jerarquías sociales, comportamiento maternal.

Comportamientos de estrés: caminar en círculos, agitarse, agresividad.

Comportamientos sociales: interacciones dentro del grupo, seguridad y estabilidad emocional.

Comportamientos reproductivos: cortejo, formación de parejas, cuidado de las crías.

Estrés y Bienestar Animal

El estrés es una respuesta fisiológica y psicológica a condiciones externas que perturban el equilibrio interno de los animales. El estrés puede ser causado por factores como la falta de espacio, la mala calidad del alimento, el transporte largo y la manipulación brusca. Los animales estresados pueden experimentar cambios en su comportamiento, disminución de la productividad y un aumento en la susceptibilidad a enfermedades.

Influencia de Factores Externos

La influencia humana ha tenido un impacto indirecto en la producción y el bienestar de los animales. Durante las pandemias, los sistemas de producción ganadera pueden verse alterados debido a restricciones de movimiento, cuarentena de animales y escasez de mano de obra. Los protocolos de bioseguridad más estrictos también pueden afectar el manejo diario de los animales, provocando alteraciones en sus rutinas y aumentando el estrés.

Conclusión

El bienestar animal es un aspecto esencial en la ganadería moderna. Garantizar el bienestar de los animales no solo es un principio ético, sino también una estrategia que promueve una producción más eficiente y sostenible. Las prácticas que respeten el comportamiento natural de los bovinos, minimicen el estrés y promuevan una salud adecuada son fundamentales para lograr un sistema de producción ganadero exitoso.

+

|